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                                    -2022:

Проект получил
путевку в жизнь
Мероприятие получилось масш-

табным. На площади более 8000 кв. м 
раскинулись стенды 124 компаний 
из 9 стран и 24 субъектов РФ. За 
три дня работы выставку посетили 
более 6000 гостей, среди них – ру-
ководители и ведущие специалисты 
кормовой и ветеринарной отрасли 
из 28 стран и 78 регионов России. 
Экспозицию оценили делегации из 
ЕС, Индии, Китая и Турции. 

В торжественной церемонии откры-
тия «КормВет-2022» приняли участие 
заместитель министра сельского 
хозяйства России Максим Увайдов, 
директор департамента животно-
водства и племенного дела МСХ РФ 

Дмитрий Бутусов, директор выстав-
ки Татьяна Соколова, руководитель 
Центра Агроаналитики минсель-
хоза Дмитрий Авельцов, директор 
ВГНКИ Леонид Киш, главы отрасле-
вых союзов и ассоциаций и др.

– Открывается площадка для про-
фессионалов, обеспечивающих наши 
достижения в отрасли сельского 
хозяйства, тех ключевых направле-
ний, которые так или иначе связаны 
с производством, – сказал Дмитрий 
Бутусов, пожелав участникам хоро-
шей работы на выставке и отметив 
креативность стендов, представлен-
ных на экспозиции.

Татьяна Соколова поблагодарила 
экспонентов и гостей за участие в 
первой выставке и ее поддержку:

– Без вас у нас ничего не полу-
чилось бы. Когда мы готовили этот 
проект, для нас было очень важно 
создание новой деловой площадки, 
для того чтобы продвигать интересы 
компаний кормовой и ветеринар-
ной отрасли. Поэтому мы выбрали 
«Крокус Экспо», который располагает 
всей необходимой инфраструктурой. 
Мы не случайно назначили дату про-
ведения «КормВет» в конце октября. 
Это связано с тем, что большая часть 
сельскохозяйственных выставок 
проводится именно осенью – в пери-
од подведения итогов и построения 
планов на будущее. К сожалению, не 
все компании, которые поддержали 
наш проект, смогли принять в нем 
участие. Но мы надеемся, что когда 

Е. КРАСНОВСКАЯ

С 25 по 27 октября в МВЦ «Крокус Экспо» при поддержке и активном участии Министерства 
сельского хозяйства России с успехом проходила первая Международная специализированная 
выставка кормов, кормовых добавок, ветеринарии и оборудования «КормВет-2022».
Ее цель – создание новой современной деловой площадки для продвижения интересов кормового 
и ветеринарного направления. По мнению экспонентов и гостей, дебютный проект стал главным 
отраслевым событием года.

успешный дебют стал событием года
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– Компания создает продукты, 
которые требуют сельхозпроиз-
водители. Мы предлагаем как со-
вершенно новые, так и те, которые 
наследуют свои предыдущие поко-
ления. Скажем, «Микосорб», изобре-
тенный полтора десятка лет назад, 
неоднократно дорабатывался. Или 
уникальная машина – роторный кор-
мораздатчик KEENAN, представлен-
ный на стенде, – уже в обновленном 
модельном ряде. Мы стремимся к 
изменениям – так научил нас осно-
ватель, доктор Пирс Лайонс.

На вопрос о первых впечатлениях 
от участия на дебютной экспозиции 
Роман Юрьев сказал:

– Любопытно, что сегодня со-
впали два события – солнечное зат-
мение и открытие «КормВет-2022». 
Затмение – вовсе не плохой знак. 
Светлое сменит темное. Очень хо-

времена поменяются, наша площад-
ка опять откроет для них свои двери.

Максим Увайдов от имени мини-
стра сельского хозяйства РФ Дмитрия 
Патрушева пожелал продуктивной ра-
боты участникам выставки, заявив:

– Для нас как никогда важно обе-
спечивать безопасность и кормов, и 
ветеринарных препаратов, чтобы мы 
не зависели от других стран, будь то 
дружественных или недружествен-
ных. В России должно быть все свое. 
Сегодня мы проводим большую ра-
боту по восстановлению отрасли, 
которая занимается производством 
ветеринарных средств. Когда-то у нас 
были институты, которые славились 
на весь мир. Сейчас по распоряже-
нию председателя правительства нам 
передали ряд НИИ, в том числе и вете-
ринарных, где мы будем воссоздавать 
наработки по производству отечест-
венных вакцин, которые, я уверен, 
найдут свое применение на наших 
животноводческих предприятиях. 

Со сцены звучали самые теплые 
слова в адрес выставки. Отдельно 
была отмечена важность такого со-
бытия в современных экономичес-
ких условиях.

По традиции символически пере-
резав красную ленту, почетные гости 
дали старт работе дебютной выставки.

Лидеры рынка оценили 
площадку «КормВет»
Пройдя по павильону новой экс-

позиции, мы ознакомились с работой 
стендов компаний и поговорили с 
участниками выставки о том, что они 
могут предложить отраслевикам, как 
справляются с современными вызо-
вами и многом другом.

Присутствие на площадке таких 
компаний, как Alltech, всегда при-
дает вес любому мероприятию. С са-
мого утра на ее стенде многолюдно – 
посетители проявляют повышенный 
интерес к предложениям одного из 
главных игроков мирового аграрного 
рынка. И это не случайно: команда 
убеждена в том, что в сельском хо-
зяйстве заложен огромный потенци-
ал для создания будущего планеты.

– Мы движимы духом предпри-
нимательства, любим наше дело, – 
говорит менеджер по маркетингу 
Роман Юрьев. – Для нас Земля – 
это планета изобилия, которая не 
имеет ограничений для изобрета-
тельных и ответственных людей. На 
ней хватит места и для 9, и для 12 
млрд человек, если мы готовы сози-
дать будущее вместе.

рошо, что эта выставка состоялась 
– она стала прекрасным и важным 
явлением в отрасли. Хочется ей по-
желать: в добрый путь!

Компания «Коудайс МКорма» 
уже более четверти века является 
лидером в производстве премиксов 
и престартеров премиум-класса, а 
также реализует кормовые добав-
ки, предоставляя полный комплекс 
услуг по организации кормления и 
содержания сельскохозяйственных 
животных и птицы. 

В течение трех дней работы вы-
ставки на стенде компании про-
ходили оживленные переговоры – 
специалисты всех отраслей кон-
сультировали потенциальных и дей-
ствующих партнеров по всем акту-
альным вопросам. На нем также 
разместилась экспозиция «Хлеба 
Кубани» – одного из крупнейших 

Символически перерезав красную ленту, почетные гости дали старт работе
дебютной выставки

Спрос на продукцию Alltech очень высок, потому что компании всегда есть
что предложить аграриям

94



ВЫСТАВКИ

46 ( 07’ 22 )  ОКТЯБРЬ/НОЯБРЬ  СВИНОВОДСТВО

заводов на юге России по производ-
ству БВМК и готового комбикорма, 
который в 2022 году стал частью 
«Коудайс МКорма».

Сотрудники компании уверены, 
что даже тысячи индивидуальных ре-
цептур, искусство точечной логистики 
и полное погружение в специфику 
производства не принесут желае-
мого результата без внимательного 
подхода к делу. Именно поэтому они 
всегда тщательно готовятся к выстав-
кам и проводят их с полной отдачей.

Что же «Коудайс МКорма» мо-
жет предложить отраслевикам? По 
словам наших собеседников, ком-
пания отказалась от белков живот-
ного происхождения. По мнению ее 
специалистов, достижение макси-

мального результата возможно при 
использовании высококачествен-
ных переработанных растительных 
белков. Благодаря опыту и новым 
разработкам технологи создают 
полностью сбалансированную по 
питательным элементам рецептуру 
кормов, близкую к формуле идеаль-
ного протеина для свиней. Органи-
зация такого кормления – задача 
довольно сложная, однако ее выпол-
нение позволяет значительно сни-
зить риски на производстве и повы-
сить рентабельность предприятия. 
Эксперты составляют оптимальные 
кормовые программы, тем самым 
сокращая кормовую себестоимость 
и, как следствие, увеличивая при-
быль с 1 кг мяса. 

Также в фокусе внимания компа-
нии – система микроклимата. Руко-
водитель направления «Свиновод-
ство» Сергей Артюхин подчеркнул:

– Не все предприятия уделяют до-
статочно внимания данному аспекту, 
однако правильно настроенная си-
стема микроклимата – это самый 
экономичный, быстрый и эффектив-
ный способ улучшения производ-
ственных показателей. 

Именно поэтому в компании спе- 
циалисты по микроклимату и корм-
лению регулярно организуют встре-
чи с мировыми производителями 
оборудования для систем микро-
климата, а также используют про-
фессиональные инструменты изме-
рения климата.

Кроме того, сотрудники отметили, 
что за последние пять лет особенно 
острой темой является зависимость 
производственных показателей от 
использования кормовых антибио-
тиков. Компания «Коудайс МКорма» 
разработала специальную програм-
му, позволяющую составить инди-
видуальный план по производству 
мяса без кормовых антибиотиков 
для каждого клиента – на одной из 
двух действующих линий премикс-
ного производства вообще не при-
меняются ветпрепараты.

В конце беседы представители 
компании поблагодарили организа-
торов выставки, выразив готовность 
участвовать в ней и в следующем году. 

Ветеринарные компании 
займут достойное место
на новой экспозиции
С первого дня работы «КормВет-

2022» стала понятно, что одно из клю-
чевых пространств выставочной пло-
щадки по праву займут ветеринарные 
компании. И им есть что предложить 
сельхозпроизводителям.

– Наша компания на рынке ве-
теринарии и фарминдустрии уже 22 
года, – заявил Денис Савельев, 
генеральный директор «Горос21.
РУ». – Мы являемся не только им-
портером ветеринарных фармацев-
тических субстанций, но и россий-
ским производителем лекарств для 
свиноводства и птицеводства. Сфе-
ра нашей деятельности – импорт и 
производство. Выпускаем ветсред-
ства в виде порошков и оральных 
растворов. В нашем портфеле – пол-
ный спектр актуальных препаратов, 
требующихся для лечения самых 
различных заболеваний, который 
покрывает весь необходимый пере-

В портфеле компании «Горос21.РУ» – полный спектр актуальных препаратов,
необходимых для лечения самых различных заболеваний

Сотрудники компании «Коудайс МКорма» уверены, что даже тысячи индивидуальных 
рецептур, искусство точечной логистики и полное погружение в специфику
производства не принесут желаемого результата без внимательного подхода к делу
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чень. В планах компании – синтез 
субстанций. Надеемся, это осуще-
ствится в недалеком будущем. 

Как в условиях пандемии наша 
компания росла, так и в условиях 
санкций растет, продолжает разви-
ваться и занимать освободившиеся 
ниши, а также активно замещает 
ушедших иностранцев. В целом ры-
нок расширяется. Я полагаю, что те-
кущая ситуация – это время возмож-
ностей и перспектив не только для 
рынка, но и для отдельных фирм. 

Поскольку мы являемся торгую-
щей компанией, нам всегда приятно 
вести переговоры с глазу на глаз – 
электронная почта и телефон никогда 
не заменят живого общения. Поэтому 
выставка, и в частности «КормВет», 
дает возможность увидеться со ста-
рыми друзьями и новыми клиентами. 
У этой выставки хороший потенциал 
для развития, о чем говорит отличный 
старт. Мы будем только рады, если она 
станет расширяться, на ней будет при-
сутствовать больше российских фирм. 
Экспозиция проходит в первый раз, а 
практически все ее площади заняты – 
это превосходный результат.

Компания «ЕВРОВЕТФАРМ» уже 
25 лет представляет на рынке пре-
параты для лечения животных, а 
также занимается разработкой соб-
ственных продуктов. 

– Мы производим в России и Бе-
лоруссии продукты под собственным 
брендом – кормовые добавки и ве-
теринарные препараты для лечения 
животных, – поделился заместитель 
генерального директора по ком-
мерческим вопросам Иван Корсун. 
– Представляем хорошо зарекомен-
довавшую себя отечественную и им-
портную продукцию. Также в течение 
нескольких лет плотно работаем над 
продуктами, которые при необходимо-
сти позволят заместить антибиотики 
для лечения. Предлагаем кормовые до-
бавки в уникальной капсулированной 
форме. Это продукты как под нашим 
брендом, так и итальянского производ-
ства. В нашем портфеле есть и новин- 
ки – например «Тетрацид С» и др.

В нашем коллективе есть квали-
фицированные специалисты по тех-
нической поддержке как для свино-
водства, так и для птицеводства. И 
конечно, в круг нашего сотрудниче-
ства с предприятиями входит фор-
мирование схем лечения, рекомен-
дации и проведение мастер-классов 
непосредственно на производстве.

Наша компания, наверное, на шаг 
впереди всех политических колли-

зий. Поэтому вот уже в течение пяти 
лет мы изготавливаем собственные 
ветеринарные препараты в России, 
а также сотрудничаем с отечествен-
ными и белорусским производителя-
ми, что позволяет чувствовать себя 
достаточно стабильно на фоне всех 
изменений. Правда, и зарубежные 
партнеры оказывают нам всесторон-
нюю поддержку, и мы не испытываем 
особых проблем с поставками препа-
ратов даже из Европы. А нынешние 
изменения нам дали новые возмож-
ности и в чем-то мы выиграли. 

Иван отметил, что новая выставка 
оказалась очень полезна: 

– Выставка перспективна, и мы 
планируем участвовать в ней дальше.

Компания «МК-АГРОТОРГ» стремит-
ся присутствовать на многих выставоч-
ных площадках. Не смогла она обойти 
своим вниманием и дебютную экспози-
цию. Что она демонстрирует на ней?

– Например, свиноводам можем 
предложить зарекомендовавшую себя 
кормовую добавку ENTERACID, – зна-
комит нас с работой стенда ветери-
нарный врач компании Антон Чека-
нов. – Она очень актуальна для этой 
отрасли. ENTERACID используется 
для подкисления вода и выпаивания 
в целях профилактики желудочно-
кишечных заболеваний, а также яв-
ляется консервантом кормов, потому 
что они – основной источник болез-
ней ЖКТ. Есть «Тиласепт» – антибакте-
риальный препарат на основе водо-
растворимого 45%-ного тиамулина. 
Также всем известна наша линейка 
дезинфицирующих средств, подготов-
ленная специально для свиноводст- 
ва, – «ДЕЗОМИГ». На каждое дезсред-
ство имеется протокол АЧС. Они под-
ходят для обработки входящего авто-
транспорта и влажной дезинфекции 
мест содержания животных.

Команда компании «ЕВРОВЕТФАРМ» на шаг впереди всех коллизий

Компания «МК-АГРОТОРГ» стремится присутствовать на многих выставочных 
площадках, не смогла она обойти своим вниманием и «КормВет-2022»
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Санкции в свое время сказались 
и на нашей компании – был скачок 
цен на сырьевые компоненты. Но 
сейчас ситуация стабилизировалась 
и пока мы имеем солидный запас. 
Активно работаем со многими круп-
ными производителями свинины, та-
кими как «Агропромкомплектация» 
и др. И будем делать все, чтобы под-
держать отечественного произво-
дителя. Нагрузка ложится большая, 
но мы находим решения. Держим 
ценник – не поднимаем его. 

По мнению Антона, выставка акту-
альна. А как дальше будет развивать-
ся этот формат – покажет время.

Дебютная выставка
отражает актуальные 
тренды
В настоящее время тема воспро-

изводства стада актуальна как никог-
да. И конечно, она была отражена на 
площадке «КормВет».

На сегодняшний день американ-
ская компания Zinpro Corporation 
является лидером среди производите-
лей органических микроэлементов. 

– Почти вся продукция нашей 
компании производится в США и 
Китае, – сказала ведущий эксперт 
Майя Румянцева, хорошо знакомая 
нашим читателям. – Сейчас осущест-
вляем поставки в Россию с нашего 
завода в Швейцарии. У нас уникаль-
ная запатентованная формула, о 
которой рассказано больше чем в 
360 научных публикациях. Продук-
ция Zinpro известна во всем мире, 
поэтому говорить о ее эффективно-
сти не приходится. 

Мы подробно подготовились к 
этой выставке, особенно с учетом те-
кущей ситуации, когда есть сложности 
с комплектацией свинокомплексов и 
определенные ограничения на ввоз 
генетики, например датской, пере-
смотрев потребность предприятий в 
генетическом материале. Мы специ-
ально в условиях текущего рынка 
разработали программу сохранения 
ремонтной свинки. Эта программа 
направлена на максимально эффек-
тивное использование потенциала, 
имеющегося на сегодняшний день 
на свинокомплексе, чтобы с ним 
прожить как можно дольше и по-
лучать больше поросят. Программа 
включает в себя рекомендации по 
менеджменту, кормлению, примене-
нию продуктов, в частности и нашей 
компании, помощь и техническую 
поддержку отечественных и ино-
странных специалистов.

Сегодня использование ремсвин-
ки на российских предприятиях – 
больной вопрос. Мы отмечаем вы-
сокий процент выбраковки и смерт-
ности. И когда ремонтная свинка 
вводится в стадо, также продолжаем 
наблюдать то же самое. Но прежде 
чем свинку выбраковать, ее нужно 
выкормить, затратив определенные 
средства. Это неэффективное исполь-
зование и впустую потраченные день-
ги. То есть она еще не окупилась, а мы 
от нее уже избавляемся. На предприя-
тии, когда вводят большое количество 
ремонтных свинок, заранее знают, 
что будет выбраковка, поэтому дела-
ют это большим числом голов, чем 
надо. В результате ремонтная свинка 
становится источником самых слабых 
поросят, которые хуже растут, разви-
ваются, у них ниже вес и выше смерт-
ность. В убойном возрасте они легче 
поросят от основной свиноматки на 

6–7 кг. То есть для свинокомплекса 
чем ниже процент ввода ремонтной 
свинки в стадо, тем эффективнее. 
Во-первых, это средства, которые оку-
пятся, а во-вторых – больше тяжелых 
поросят хорошей сохранности, то есть 
возможность получить больше мяса 
на свиноматку в год. Этому и способ-
ствует внедрение данной программы 
на свиноводческих предприятиях.

В текущем году мы запустили но-
вые продукты – линейку ProPath. Это 
соединение микроэлемента и лизи-
на, а также микроэлемента и глута-
миновой кислоты, которые, согласно 
нашим исследованиям, в синергизме 
работают гораздо эффективнее, со-
кращая себестоимость продукции. 

Конечно, в новых экономических 
условиях мы видим определенные 
трудности. Прошлый год выдался до-
статочно тяжелым – в связи с панде-
мией были проблемы с логистикой, 

Компания Zinpro Corporation в условиях текущего рынка специально разработала 
программу сохранения ремонтной свинки
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Одни из главных действующих лиц 
на любой отраслевой выставочной 
площадке – сельхозпроизводители. 
Именно они являются основными 
потребителями продукции, широко 
представленной на экспозиции раз-
личными компаниями. Это с ними 
ведется работа на стендах – идут 
переговоры, консультации, расска-
зывается о преимуществах того или 
иного продукта. Поэтому каждому 
организатору выставки важно мне-
ние аграриев – людей на местах.

Мы поговорили с Николаем Ло-
гиновым, бессменным председате-
лем «Агрофирмы Красная Звезда» 
– старейшего хозяйства в нашей 
стране, в прошлом году отметившего 
100-летний юбилей. В настоящее 
время это многоотраслевое предпри-
ятие является одним из крупнейших в 
Вологодской области. 

– Николай Владимирович, како-
вы ваши впечатления от выставки?

– Я считаю, что выставка получи-
лась интересная. Народу много, хо-
рошо оформлены стенды. Собралось 
достаточно ключевых компаний, при-
сутствующих на нашем рынке, а так-
же новых фирм. Такую выставку надо 
обязательно проводить – она будет 
очень полезна для всех хозяйств. 

– А как ваше хозяйство справля-
ется с современными вызовами?

– Современные вызовы?.. У нас 
в отрасли и несовременные пока 
не закончились. Сегодня свиновод-
ство как было в загоне, так и оста-
лось. Я считаю, что такая ситуация 
тянется еще с 1993 года. Раньше 
оно питалось больше зарубежными 
поставками. Сейчас как только на-
чинаются послабления, снова им-
порт добавляется, в данный момент 
из Бразилии. Я удивляюсь, почему 
такая система: своих производите-

лей свинины государство забывает. 
А я уверен, что мы сами можем обе-
спечить страну этим видом мяса. 
Единственно, надо продумать во-
прос, связанный с себестоимостью 
кормов. Потому что из дорогих кор-
мов дешевой свинины никогда не 
сделать. Этим все и губим. 

– Но считается, что по свинине мы 
полностью импортонезависимы…

– Давайте посмотрим на ситуа-
цию с точки зрения географии. Возь-
мем северо-западное направление: 
в Архангельской, Мурманской, Ярос-
лавской областях и Карелии свино-
водческих хозяйств вообще нет. В 
Вологодской области всего одно, а 
раньше было восемь с поголовьем до 
25 тыс. Сегодня свиноводство сосре-
доточено в южных регионах – Белго-
родской, Воронежской, Липецкой и 
других областях. А это неправильно 
– хозяйства должны быть равномер-
но распределены по стране, как это 

было в свое время. И предоставля-
лись дотации, чтобы они могли функ-
ционировать везде. В будущем такое 
положение надо исправлять. А для 
этого нужно проводить субсидирова-
ние по регионам. 

– А возможно это сделать в 
санкционных условиях?

– Сегодня санкции на свино-
водство особо не влияют. В свое 
время подорожал лизин, белково-
витаминно-минеральные добавки и 
др. Стали работать с Китаем – и цены 
выровнялись. Но система такова, что 
подобные вопросы у нас никто не 
контролирует. Я уверен, что это не-
правильно. Из-за бесконтрольности 
со стороны государства у нас сложил-
ся диспаритет цен, который тянется 
с 1993 года. А был бы государствен-
ный контроль, все вопросы решались 
бы легче. Так что при желании можно 
сделать все, даже в тяжелых эконо-
мических условиях.

Николай Логинов: При желании можно сделать все

Бессменный председатель «Агрофирмы Красная Звезда» Николай Логинов (слева)
с главным редактором журнала «Свиноводство» Валерием Шарниным

еще возникли сложности в получе-
нии разрешения. В этом году такие 
проблемы отпали. Справляемся бла-
годаря тому, что есть очень хорошие 
наработки с российскими клиентами 
– они попробовали нашу продукцию 
и уже получили результат. Из-за это-
го мы активно развиваемся и идем 
дальше. Хотя мы не знаем, что будет 
завтра, но пока для себя не видим 
каких-либо трудностей – смотрим в 
будущее достаточно оптимистично.

Кстати, в нашем сегменте рос-
сийский рынок не стал более сво-
бодным. Сначала мы тоже думали, 
что уход других компаний окажется 
неким преимуществом для нас. Но 
официально покинувшие рынок 
фирмы заходят, как говорится, с дру-
гого крыльца – они либо по-другому 
называются, либо иначе пакуются, 
либо завозят через третьи страны, 
например Казахстан. Поэтому рынок 
по-прежнему тесный и высококон-

курентный. Однако самой конкурен-
ции мы не боимся – в ней рождается 
профессионализм. В настоящее 
время мы можем обеспечить всех 
любыми объемами продукции, что 
дает определенную фору. 

Я вижу, что потенциал у этой вы-
ставки весьма высокий. И органи-
заторы молодцы – главную задачу 
они выполнили, собрав основных 
сельхозпроизводителей на своей 
площадке.

94
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«Кормвет» – платформа
знаний
Дебютная площадка «КормВет-

2022» поразила и насыщенностью 
деловой программы. Ее ключевым 
мероприятием стало пленарное за-
седание. На нем эксперты обсудили 
вопросы обеспечения технологиче-
ского суверенитета отечественных 
производителей кормов, кормовых 
добавок и ветпрепаратов, а также 
импортозамещения в этом секторе. 
В пленарном заседании принял уча-
стие замминистра сельского хозяй-
ства Максим Увайдов. 

По его словам, России необхо-
димо обладать всеми критически 
важными технологиями, чтобы при 
необходимости в короткие сроки 
наладить собственное производ-
ство любой продукции, начиная от 
кормов и заканчивая высокотехно-
логичными кормовыми добавками и 
ветпрепаратами, обеспечивающими 
эпизоотическое благополучие и био-
логическую безопасность страны.

Замминистра напомнил, что мин-
сельхозом совместно с минобрнауки 
и РАН разработан проект подпро-
граммы «Развитие производства 
кормов и кормовых добавок для жи-
вотных», которая вошла в Федераль-
ную научно-техническую программу 
развития сельского хозяйства на 
2017–2030 годы. Документ включа-
ет три технологических направления. 

Первое предполагает внедрение 
технологий кормопроизводства, по-
вышение качества заготавливаемых 
кормов, а также развитие селекции 
и семеноводства кормовых культур 
и создание новых биологических 
средств защиты растений. На этом 
этапе предстоит увеличить выпуск 

биологических препаратов на основе 
ферментов и бактериальных культур. 

Второе направление предусма-
тривает развитие технологий выпу-
ска сбалансированных комбикормов 
и их ингредиентов. Одна из основных 
целей – увеличить объемы производ-
ства полнорационных комбикормов 
до 33,3 млн т к 2025 году.

По словам Максима Увайдова, 
третье направление подпрограммы 
направлено на рост производства 
добавок для повышения сбаланси-
рованности и эффективности кор-
мов, увеличения продуктивности и 
поддержания здоровья животных. 
Выпуск ферментов, пробиотиков, 
кормовых антибиотиков, микроэле-
ментов может быть налажен до 
2025 года, а к 2030 году Россия 
сможет существенно снизить зави-
симость от их импорта.

Организаторами выставки была 
предусмотрена широкая и актуаль-
ная программа для свиноводов, о 
которой мы расскажем в следующем 
номере нашего журнала.

В заключительный день проходила 
торжественная церемония награж-
дения победителей конкурса «Ин-
новационные кормовые решения». 
Директор выставки Татьяна Соколова 
вручила призерам памятные кубки и 
дипломы. Победителями в номинации 
«Комбикорма, белково-витаминно-
минеральные концентраты и пре-
миксы» стали компании «МЕГАМИКС», 
«Коудайс МКорма», «Капитал-ПРОК», 
«НИИ Пробиотиков», «Провими», в 
номинации «Ветеринарные решения» 
– компания «Ветпром».

Также награды получили компа-
нии с оригинальной застройкой стен-
дов – «ВитОмэк», «Коудайс МКорма», 
«МЕГАМИКС», «Ветпром», «Оллтек», 
«ДСМ Восточная Европа», «Корпас», 
«32 Зернопродукт», «Симбио», «ЕВРО-
ВЕТФАРМ», Cargill, Famsun и Phileo 
by Lesaffre.

«КормВет-2022», бесспорно, пре-
взошла ожидания экспонентов и 
посетителей, зарекомендовав себя 
одной из основных бизнес-площадок 
для встреч первых лиц и ведущих спе-
циалистов кормовой и ветеринарной 
отрасли. Поэтому экспозицию с не-
терпением ждут в 2023 году – она 
будет проходить с 24 по 26 октября 
в «Крокус Экспо», который уже по-
любился гостям и участникам и по 
праву считается лучшей выставочной 
площадкой на сегодняшний день.

В статье использованы
  материалы с сайта МСХ РФ

Ключевым мероприятием деловой программы выставки стало пленарное заседание


